

POINCY

# HANDICAP. Les demandeurs d'emploi en situation de handicap se tournent vers Viabus

Ils étaient une quinzaine de personnes en situation de handicap à se présenter à la société Viabus, à Poincy, en reconversion professionnelle ou bien sans emploi, lundi 18 novembre. Viabus embauche déjà 25 salariés en situation de handicap, et promet à tous les candidats une chance de pouvoir devenir chauffeur de bus. « Toutes les personnes que nous avons reçues l'an passé, à la même époque, ont aujourd'hui un poste au sein de l'entreprise. Sauf un jeune homme, qui était trop jeune pour être formé, mais qui revient donc cette année », présente Bertrand Bernini, PDG de Viabus.



Une quinzaine de demandeurs d'emploi a visité la société, à Poincy.

## Tourisme, scolaire, séjour de nuit...

Viabus, créé en 2007, propose aujourd'hui du transport de tourisme, du ramassage scolaire, du séjour, des remplacements SNCF et même du transport en

voiture. La totalité des postes est à la portée des personnes atteintes d'un handicap. « Si vous êtes capables de conduire une voiture, vous êtes capables d'être au volant d'un car », relève Bertrand Bernini. « De plus, quand les gens rentrent dans le car, ils ne voient pas

votre handicap, ils ne voient qu'un chauffeur de bus. Et en ce qui nous concerne, on ne fait aucune différence avec une personne valide ».

Cette rencontre, qui a été suivie d'une visite de l'entreprise, a été rendue possible notamment grâce au partenariat avec

Cap Emploi, une plateforme qui accompagne les personnes atteintes d'un handicap vers l'emploi.

### Des postes selon les besoins

Avant de pouvoir s'élancer sur les routes avec un car, Viabus

propose de nombreux stages et formations, notamment au permis bus qui dure environ quatre mois : trois mois et demi de pratique et de théorie, plus un mois supplémentaire pour obtenir la FIMO (Formation initiale minimum obligatoire) qui autorise le transport de voyageurs.

Emmanuel Hullo faisait partie des demandeurs d'emploi en 2018, venu visiter l'entreprise, juste avant de devenir chauffeur de nuit. « Avant ça, je travaillais chez Leclerc en tant que garde, mais ce n'était plus possible à cause de mon problème de hanche. Chauffeur de car me convient beau-

coup mieux. Je gagne mieux ma vie, et j'ai toujours aimé conduire ! » Un autre candidat, Benjamin Bauviller, était trop jeune pour recevoir une formation et se lancer dans le métier. Maintenant âgé de 21 ans, « il est revenu se renseigner » dans l'espoir de devenir chauffeur en journée, de préférence sur une ou plusieurs lignes fixes.

D'autant que chaque poste n'est pas forcément fixe, et peut changer « selon les besoins de chaque salarié » entre les différents postes de nuit et de jour, précise Bertrand Bernini.

Nicolas Drusian

## → Semaine pour l'emploi des personnes handicapées

Chaque année, Cap emploi 77 mène plusieurs actions à l'occasion de la Semaine européenne pour l'emploi des personnes handicapées. De lundi 18 à dimanche 24 novembre, douze événements sont organisés dans l'ensemble du département, en faveur de l'insertion des personnes handicapées. La première action de cette année a été menée dans la société Viabus, puis les demandeurs d'emploi ont ensuite visité Promotrans dans l'après-midi.